

EL TRADICIONALISTA

DIARIO CATÓLICO MONARQUICO

AÑO VII

GERONA: Miércoles 11 de Agosto de 1909

Núm. sueldo 5 cts.

Precios de suscripción
Trimestre, 4 pesetas.
Anualidades enteras, 15 ptas.

Redacción: Sabida de Santo Domingo, número, 10, primero
Administración: Librería del Carmen, Ciudadanos, 20

Anuncios y remitidos según tarifa
No se devuelven los originales

Núm. sueldo

Alrededor de los sucesos

Consideraciones mil se ocurren al reflexionar sobre la génesis de la última convulsión revolucionaria y sobre las consecuencias que de ella habrán de sacar, así los interesados en reproducirla con la mira de favorecer sus intereses ó sus ideales políticos, como los que desinteresadamente, llevados del obligado amor á la Religión y á la Patria, se preocupen por exirpar del cuerpo de la nación española estos extensos núcleos de podredumbre, que la perturbación pasada ha puesto en evidencia para escarmiento de indiferentes y advertencia de los previsores. En la agitada época del 69 al 76 la situación se presentaba francamente revolucionaria en sentido republicano ó carlista y todos sabían á que atenerse, pero en el movimiento de ahora, comenzado en son de protesta pacífica contra la guerra y acabado con la quema de conventos y robos de casas particulares, pocos supieron al principio hacia donde se caminaba ni que finalidad se perseguía. Y no obstante la revuelta ha contado con un número fabuloso de adhesiones; porque aparte los 30 ó 40.000 hombres que se han visto en Barcelona secundar los planes más desbaratados y absurdos cooperando á la ejecución de actos horrendos y criminales, no es aventurado suponer que tan sólo en el resto de la región catalana ha existido otra masa igual ó superior pronta á marchar al unisono con aquellos. ¿Es que toda esa ingente multitud se halla igualmente corrompida y no es ya susceptible de mejora y rehabilitación? Difícil sería una contestación categórica, pero es lo cierto que no pueden fundarse grandes esperanzas en unos hombres que llegaron á su edad adulta educados en el desenfreno de todas las pasiones alimentada su inteligencia hasta la sociedad por la enloquecedora insistencia diaria del periódico y la intermitente del mitin, del teatro y del libro, con la doctrina social más utópica con el odio de clases y la rebeldía á toda autoridad civil ó religiosa. No es dable medir exactamente el embotamiento intelectual ni la perversidad de sentimientos de esos infelices conciudadanos nuestros, aunque es harto elocuente el hecho de haberse visto estos días en poblaciones de segundo y tercer orden, algunas de ellas casi exclusivamente agrícolas, masas de centenares de hombres á quienes las palabras incendio, saqueo y rapiña parecían que bañaban de gozo sus nervios y henchían de entusiasmo sus corazones. Con tales elementos no es atrevido el suponer que en la ocasión menos pensada, aprovechando la desorganización de un gobierno débil, una calamidad pública, un acto desacertado de las autoridades ó cualquier pretexto favorable hemos de ver repetidas con agravantes las luctuosas jornadas de estos días. Por esto será en lo sucesivo deber de los hombres pensadores esforzarse más mucho más de lo que hasta aquí se hizo, por desviar del camino de perdición á cuantos no haya absorbido por completo la corriente revolucionaria y formar con los todavía incontaminados un muro de contención que resista el embate del próximo desbordamiento. Y al efecto deben apresurarse en reprimir ese afán inmoderado de lujos y esa hambre de diversiones que tanto asemejan nuestra generación á la agónica

sociedad romana; deben reavivar en las familias la fé y la práctica religiosa, verdaderos elixires de conservación y refluorecimiento de vida en los pueblos; deben restaurar aquellas intimidades paternales entre superiores é inferiores con que la caridad cristiana enlazaba á personas de muy diversa condición social; y sobre todo no olvidar que cegada hoy para la casi totalidad del pueblo el antiguamente único y puro manantial educativo de la Iglesia, convertida además la escuela de sostén en ariete destructor del orden religioso, no le queda á la verdad otro medio de cerrar el paso al error que el periodismo, arma potentísima para el bien como para el mal, arma hoy necesaria, insustituible, que dará la victoria á quienes mejor sepan valerse de ella.

Apresúrense pues cuantos hasta hoy fueron olvidadizos ó no se hicieron aún cargo del carácter y trascendencia de la presente lucha á constituirse en pie de guerra, dotándose á sí mismos, á sus familias y á todos los que tengan con ellas alguna relación de interés ó de simple vecindad de abundantes pertrechos para no ser vencidos en el general combate, salvándose y salvando al país de las crisis de muerte que en un porvenir inmediato amenazan desencadenarse. Y aunque al sobrevenir esas crisis violentas han de ser los brazos y las armas en el sentido estricto de la palabra los que vuelvan á asentar la sociedad sobre sus naturales vías, y por esto no criticamos á los que atentó á la divisa «si vis pacem para bellum» se aparejan desde ahora como correspondiente para esas prebabilísimas eventualidades; nosotros cuya misión es movernos tan solo en la penumbra de ellas y disponer los ánimos para que en su día los encuentren templados con el vigor necesario y una clara visión del blanco á que deben converger los esfuerzos, nosotros no hablamos precisamente del arma material que hiera y mata, no aludimos á pertrechos guerreros de sangrientas luchas; sino á las escaramuzas, choques y batallas de ideas contra ideas, en las que no chorre sangre pero se rinden inteligencias y se conquistan corazones.

Así entendemos que en adelante no ha de satisfacerse ya el dar entrada en nuestras casas á una publicación de las mejores, debemos por el contrario abrir la puerta á muchas de ellas á la vez; precisa que al separarse los hijos de nuestro lado vayan con ellos sirviéndoles de salvaguardia y orientación segura aquellos ejemplares de este nuestro bélico arsenal para las luchas del corazón y de la inteligencia que reputemos de mayor eficacia; y urge también proceder de igual suerte con aquellos que á título de colonos, arrendatarios ó dependientes estén ligados con nosotros por cierta coparticipación de intereses. Esta será una manera fácil, por queha de costarnos poco, y seguro, porque realmente no se discutirá otra mejor, de cumplir los deberes de tutela y protección que la Religión prescribe á los superiores para con sus súbditos, deberes que los profundos cambios operados en la sociedad y los egoísmos reinantes habían hecho olvidar por completo á las clases acomodadas.

L. B.

Anunciado en
El Tradicionalista
Quien anuncia vende. — Pídanse tarifas que se remiten gratis.

Confidencias

De Santa Susagna i los seves companyes.

La mare de Deu quant era xiqueta anava á costura a apendre de lletra amb Santa Susagna i Santa Pauleta.

Devia fer bó de veure, la Mare de Deu, Santa Susagna y Santa Pauleta, agafades de brasset, anant á costura. Jo me les figuro veure pel mitj de Jerusalem, que devia ser lo que are Paris, pro sense tranvías ni automóviles, caminant totes tres amb els ulls baixos els somriure á flor de llavi, conversant —qui sab de que— tal vegada del Deu que tenia que venir. Jo'm sembla veure la casa de Santa Agneta, tota endressada, amb una olor de llor que sorti del armari de roba. Jo'm sembla veure Santa Agneta ab una mirada d'enamorament per la seva filla, la Verge Maria, tinguentla ficada entre 'ls genolls, tot pentinantli la seva trenca d'or i encomiantla perquè fos bona minyona; i ella jugant am les vores del seu vestit moguent el cap al compás de cada pentinada de cabells sobreja i callava com pressentint la seva futura ventura.

En axó arribaren á l'hora tercia Santa Susagna i Santa Pauleta totes netes i endressades, besaven la mà de Santa Agneta i se'n emportaven al mitj d'elles dues, la Mare de Deu; i cuan ja eran algunes passes lluny, sortia Santa Agneta al llindar de la porta i contemplava com encantada en extassis aquelles tres figuretas divinas que acompassadament portaven un pas rítmic, vers el camí d'anar á costura. I les contemplava ab el mateix embelesament ab que jo contemplo are tres diminutes criatures que passen totes contentes, agafades de brasset, tot conversant de que es Santa Susagna, i es la festa del seu barri i que no tenen d'anar á costura.

Com—diu Jacub—no m'has dit res de tot axó? Pro fet está i conforme am lo dit ho signo i encomano a n'aquelles criatures, que encare que sigui Santa Susagna, i la festa del barri, i ni tinguin d'anar á costura, siguin ben bonas minyones, tant com

La Mare de Deu quant era xiqueta anava á costura a pendre de lletra amb Santa Susagna i Santa Pauleta.

ADONIS Y JACUD.

Correspondencias

DE ZARAGOZA

Aun serían poco críticas y aciagas las circunstancias porque ha pasado Cataluña, á raíz de los últimos sucesos, que vinieron á agravar su situación las falsas informaciones y noticias estupidas publicadas por la prensa que siempre se ha caracterizado por su marcada hostilidad á las aspiraciones de Cataluña.

El periódico local «Heraldo de Aragón» tuvo la poca prudencia de publicar un relato que decía se lo había contado un viajero procedente de Barcelona—y que más tarde se ha sabido era falso—de los sucesos ocurridos en la estación de Vilanova.

Entre otras barbaridades, decía que

al detenerse el tren, el público se desató en gritos contra España, proferiendo los epítetos más denigrantes, llegando al extremo en las casas de comidas y fondas, de no querer dar albergue ni tan solo una taza de caldo á los viajeros que eran castellanos,—lo que es completamente falso porque se ha sabido que todos habían sido debidamente atendidos.

Semejante relato no solo creó una situación muy violenta para la numerosa colonia catalana residente en esta capital, obligándola á protestar desde la prensa de tantos infundios, si que también soliviantó los ánimos de los zaragozanos en tales términos, que se ha confirmado ya que muchas casas comerciales,—al igual que la Cámara de Comercio de Almería que lo ha hecho público—habrán declarado el boicottage á los productos catalanes.

Una vez se han puesto en claro los sucesos de Cataluña y se ha visto que no ha sido ningún movimiento separatista, sino anárquico y revolucionario en grado máximo, los mismos que habían alardeado y fantaseado de lo lindo quieren con paños mojados apagar el fuego, y disculparse de la solemnísima plancha que se han tirado, echando la culpa á la extremada censura del señor de La Cierva.

Es hora ya que á los detractores de la opinión pública, les meta el Gobierno la mano, puesto que de dejarlos campar por sus respetos sembrarán tanta semilla separatista que después no habrá mano que la arranque.

Por fortuna en esta capital apenas tuvieron repercusión los sucesos de Cataluña, limitáronse los obreros á un día de huelga y á una manifestación que bastaron unos cuantos sablazos para que se disolviera.

Hasta ahora por habernos quedado durante estos días incomunicados con Cataluña no habíamos tenido noticias de los sucesos ocurridos en la provincia de Gerona.

El Corresponsal

DESDE S. FELIU DE PALLAROLS
El jueves 29 del pasado Julio se celebraron en esta villa los anunciados funerales por el alma de don Carlos, que fué un acto muy lucido.

Asistieron 6 sacerdotes.
Los divinos oficios fueron acompañados por armonium por el maestro Rovira.

Celebró el Rdo. Sr. Párroco.
Se repartieron artísticos y lujosos recordatorios en el ofertorio.

Los asistentes pasaban de 200.
Se suspendió la velada necrológica que á la noche del mismo día debía celebrarse, por las anómalas circunstancias que atravesábamos. Fué un acto del que guardaremos recuerdo inolvidable.

Asistieron muchos veteranos con corbata negra.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Insertos extractados del Boletín Oficial del 10 de Agosto, número 95:

R. O. del Ministerio de la Guerra sobre llamamiento al servicio de las armas de los excedentes de cupo del Reemplazo de 1903 que se considere necesarios para cubrir las vacantes.

R. O. del propio Ministerio dictando

reglas para la concesión de la pensión de media peseta diaria á las esposas é hijos huérfanos de madre de los reservistas llamados á filas.

R. O. del de Hacienda declarando que la rebaja del recargo municipal sobre los alcoholes solo afectará á los contratos de arriendo del impuesto de consumos cuya subasta se hubiera celebrado á partir del 13 de Diciembre último.

R. O. del de Instrucción relativa á los artículos 1.º, 2.º y 10 y 1.ª disposición transitoria del R. D. de 24 Abril 1908.

Anuncios del propio Ministerio de estar vacantes una plaza de auxiliar de Filosofía y Letras en la Universidad de Valencia y 4 de Ciencias en la de Zaragoza.

Aviso de este Instituto General y Técnico de que durante la 2.ª quincena de Agosto queda abierta la matrícula para la convocatoria de Septiembre.

Otro de esta Intervención de Hacienda relativa á plazos censuarios ingresados por el Hospital de Figueras.

Edicto del Juzgado de La Bisbal notificando á Doña Josefina Fontseré é á sus sucesores una sentencia.

Id. del propio Juzgado haciendo lo mismo á los herederos ignorados de la herencia yacente de Don Félix Pla.

Id. del de este partido llamando á los que en 19 de Mayo último y en la Morrica de Tossa abandonaron once fardos y una caja.

Convocatoria de exámenes de enseñanza no oficial y de ingreso de la Escuela especial de veterinaria de Zaragoza.

Concurso del Ayuntamiento de Palma de Mallorca para estudiar la posibilidad de alumbrar con aguas potables destinadas á satisfacer por sí solas ó en unión de otros caudales conocidos las necesidades sanitarias é industriales de la población; otorgándose un premio de 17.500 pesetas y otro de 4.500 y en su caso uno de 7.500.

Y estado de la sección de Estadística de esta provincia de que durante el mes de Julio ha habido en esta capital 19 nacimientos, 33 defunciones y 11 matrimonios.

Se encuentra veraneando con su distinguida familia el acreditado dentista don C. Fontbernat el cual pone en conocimiento de sus numerosos clientes que hasta el ocho del próximo Septiembre solo se hallará al frente de su clínica los sábados y domingos.

El día 29 del pasado Julio celebráronse en Buenos Aires, solemnes funerales en sufragio del alma del que fué nuestro Augusto Caudillo Don Carlos de Borbón.

Ayer mañana en el mercado fué mordido por un perro en una pierna, el veterinario municipal D. Benito Alemany.

El can ha sido puesto en observación.

Varios vecinos de la calle de Caldereros personáronse ayer en la alcaldía en súplica de que se arreglen cuanto antes las cloacas que desembocan en el Oñar las cuales á consecuencia de tener obstruido el conducto de desagüe despiden emanaciones pestilenciales.

Anteayer noche fué encontrada durmiendo en la esquina de la calle del Pavon lindante con el Hospicio, una mujer que al ser interrogada no contestó ni pronunció palabra alguna suponiéndose

se trata de una loca, siendo conducida á la alcaldía por la guardia municipal.

La Gaceta publicó el pasado domingo el siguiente decreto:

En virtud de lo prevenido en el artículo 161 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército, á propuesta del ministro de la Guerra, y de acuerdo con mi Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Se autoriza al ministro de la Guerra para llamar al servicio de las armas los excedentes de cupo del reemplazo de 1903 que considere necesarios para cubrir las vacantes que se produzcan en los cuerpos activos de la Península, como consecuencia del destino de individuos al Ejército en operaciones para reemplazar sus bajas.

Art. 2.º El ministro de la Guerra queda encargado de dictar las disposiciones necesarias para el llamamiento, concentración, instrucción y destino á cuerpo de los citados excedentes de cupo.

Dado en Palacio á cinco de Agosto de mil novecientos nueve.—Alfonso.—El ministro de la Guerra, Arsenio Linares.

Gratís Novetes instructivos y morales.—Folleto de actualidad y magníficos postales

Regalan

Elois-Morlocks. Novela sensacional, el Doctor Clendabims.—De la serpiente á la Virgen, por Sebastián de Luque. Obra interesantísima. De venta en la LIBRERIA DEL CARMEN.

En la noche del lunes pernoctaron en la Bisbal procedentes de Torroella y de paso para las poblaciones de la costa las dos compañías de Asia salidas en persecución de los malhechores, resto de la pasada revuelta. Se les habilitó el local de uno de los cafés de la carretera, así como á las fuerzas de la guardiacivil llegadas por la mañana algunas dependencias del Castillo, á donde los particulares llevaron lo necesario para el acomodamiento de los guardias, que quisieron evitar así á la población las molestias del alojamiento. Se cree que muy pronto serán llevados á Gerona los 50 presos que hasta hoy han sido detenidos y custodiados en la cárcel de aquel partido.

Se dice que los vigilantes y empleados de ella recibieron anónimos conminándoles con amenazas si no se soltaba á los presos. También parece cierto que el domingo se hicieron esfuerzos en la Bisbal y varios otros pueblos para repetir la huelga en señal de protesta por las detenciones efectuadas, sin que tales esfuerzos hallaran eco en la mayoría de los habitantes.

El detenido por el somaten de Verges es un individuo conocido por «Creus», hijo de un peon de la carretera de Torroella cuya casilla está instalada junto á Ullá.

Hospedaje Una buena familia desea tener un par de huéspedes. Condiciones excelentes.

Darán razón: Cort-Real, 1, Sastrería de J. Juanola.

Ha ingresado en la cárcel de Olot un sujeto llamado Manuel Cuenca por blasfemar en la vía pública é ir indecumentado.

En cuéntase restablecido el agente de Vigilancia don Eugenio Fuentes, herido de una pedrada en los sucesos desarrollados en esta ciudad.

La Guardia civil de Palamós practicó el día 7 del corriente varios registros en las casas denominadas «Durán» y «Durán de abajo» del término de Vall-llobrega, ocupando dos escopetas un revolver y un cargador de mauer no hallándose objeto alguno de procedencia de los robos cometidos en varios conventos de san Juan de Palamós y Calonge, incendiados por las turbas revolucionarias al desarrollarse allí los tristes sucesos.

Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos de J. TARRUS Y BRU, ex-ayudante y médico agregado á la Clínica de enfermedades de los ojos de los Hospitales de Santa Cruz y Clínic de Barcelona. Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5 de la tarde. Ciudadanos, 15, 2.º 2.—GERONA.

El mes pasado principió á trabajar en Cardona una Caja de Ahorros y Pensiones, que es filial de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros de Barcelona y que realizará todas sus operaciones en combinación con esta última institución. La Caja de Cardona que es la primera de las que comprende el plan de Cajas locales de Ahorros y Pensiones adheridas á la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, durante su primera semana de funcionamiento recibió por imposiciones la cantidad de 6.330.

—Véase el anuncio de la Librería del Carmen.

Por un amigo de Barcelona sabemos que los franciscanos sorprendidos por las turbas abandonaron su residencia á las 4 de la tarde del martes, sin tiempo siquiera de cambiar los hábitos por trajes de segar, algunos se vieron en apuradísimos trances antes de ponerse á salvo de las erramientas de aquellas fieras.

En la madrugada de ayer se produjo un incendio en la fábrica de tapones que en San Feliu de Guixols tienen los señores Cadillach y C.ª. Quedaron destruidas una buena parte de la maquinaria y todas las existencias de tapones y con importantes desperfectos el edificio. No hubo que lamentar desgracia personal.

La fábrica estaba asegurada.

Ha sido nombrado en propiedad secretario de Ayuntamiento de Puigcerdá don Juan Bassó Puig que desempeñaba internamente dicho cargo.

SERVICIO PARTICULAR
La Neotafia

Cort-Real, 13.—GERONA.

DEFUNCIONES ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy en la ciudad:

NACIMIENTOS: — Varones, 0. Hembra, 0.

Gerona 10 de de Agosto 1909

Sección Telegráfica

Madrid, 10

Lotería Nacional

Sorteo del de 10 Agosto 1909

PREMIOS MAYORES			
15536	250.000 Ptas	Barcelona	
4499	100.000	Madrid.	
15733	60.000	Valencia	

Con 6.000 pesetas

7048, Barcelona.—733, Santander.—8505, Ferrol.—11925, Málaga.—17405, Coruña.—794, Zaragoza.—481, Cartagena.—9477, Barcelona.—7480, S. Ildefonso.—4400, Santander.—7279, San Sebastián.—9346, Tenerife.—16925, Bilbao.—4061, 10787, Coruña.—8598, Alicante.

El Sr. Moret.

Madrid.—El Sr. Moret se propone regresar á Madrid el 1.º de Septiembre.

Los excedentes de cupo.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra llama á 6 000 excedentes de cupo de 1903.

Saldrán de las zonas de la Península quedando exceptuadas Canarias y Baleares. En breve se darán detalles para la incorporación.

Del llamamiento de seis mil excedentes de cupo de 1903, tocan á Cataluña los siguientes:

Barcelona: Caja núm. 61, 54 excedentes; Caja núm. 62, 49; Caja número 63, 65. Mataró, 44. Tarrasa, 47. Manresa, 72. Vilafranca, 4. Lérida, 55. Balaguer, 66. Gerona, 64. Olot, 54. Tarragona, 59. Tortosa, 68.

Aristócrata que sienta plaza

Madrid.—Ha sentado plaza el duque de Zaragoza, que se propone ir á Melilla.

La guarnición de Melilla

La guarnición de Melilla será aumentada con artillería, ingenieros y administración militar.

Preparando la defensa

Melilla.—La harca se rehace. Transforma en fortificaciones los pozos del camino de Nador.

Cada moro se mete en un pozo, apretándose á tenaz defensa en el próximo avance.

Desde el Gurugú algunos grupos observan nuestros movimientos.

Marina solicita el envío de segundos tenientes

El general Marina ha solicitado con urgencia el envío de segundos tenientes de infantería para completar las plantillas de los cuerpos expedicionarios.

A gestionar la paz

El vapor Emir ha marchado á Tánjer llevando á una comisión de moros notables que se proponen visitar al Guebbás, con objeto de gestionar la paz con España.

En breve se destinarán á Melilla 128.

A Olot, á Olot
PERQUE
"Qui no ha estat á Olot no ha estat en lloch"
Pró no hi aneu pas sense haver comprat abans la Guia Ilustrada d'Olot y ses Valls, de Mossén Gelabert.
GUIA COMPLETA
GUIA LUXOSA
GUIA AMENA
GUIA INSTRUCTIVA
Forma un tomo en 4t. de dos centes planes ab més de 200 gravats. Un plan de la ciutat y un altre de les valls, á dues tintes. Un plan del camí de ferro d'Olot á Sant Feliu de Pallarols y una hermosa tricornia en la portada.
Preu: 3 ptes.!!
De venta en les principals llibrerías de Barcelona, Girona, Olot, Figueras y Vic.
Restan poch eszemplars.

Isabel Josa de Ramos
PROFESORA DE PIANO
Ex-alumna del Conservatorio del Liceo de Barcelona
Lecciones particulares en casa y á domicilio
Plaza Independencia, 15, 3.º—GERONA

1909 AGENDAS 1909
(BAILLY-BAILLIERE) abilitat sup in scd. lina

Agenda de Butele CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas: En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas. En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas. Cuatro ediciones completas: En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE: Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos é ingresos diarios, y cuando se necesita para llevar ordenados y sin temor á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.	Agenda Colinaris LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 365 recetas. Explicación de la manera de condimentar las guisas que prescribe en los menús diarios.— Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.— Modelos del presupuesto individual y de familia.— Agenda de la lavandera y planchadora, etc. PRECIOS En Madrid: 2,50 pesetas. En Provincias: 3,50 pesetas.
Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo 6 Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita. CONTIENE: Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Diario de visita.— Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.— Formulario.— Venenos y contravenenos.— Aguas minerales.— Señas útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc. PRECIOS 2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.	Agenda de Bolsillo para uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre creos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de medidas extranjeras, etc. Encuadernado en tela, con bolsillo interior y port-lépis. PRECIOS EN MADRID De un día en planis: 2,50 ptas. De dos días en planis: 3,00 ptas. EN PROVINCIAS 2 y 2,50 ptas. respectivamente.	

Nueva construcción de Arados Giratorios
El nuevo Arado Giratorio sistema JUNQUERA es el mejor que se conoce hasta hoy, tanto por su ligereza, como por su resistencia, y va mucho mejor que todos los demás sistemas de Arados.
Labradores que no tenéis Arados Giratorios Sistema JUNQUERA, probad éstos y os convenceréis de que levantan más tierra que los demás y tienen más buena gira la, así que sea tierra muy fuerte y callosa gira muy bien, porque no se pega con la misma, y con no que tiene la vertedera abilitada y la ala más abierta tiene muy buena entrada y por flaca que sea la junta de buyes lo pueden tirar mucho mejor que un arado sencillo.
No compréis ningún arado sin mirar antes éste, y os convenceréis de lo que también hallaréis toda clase de piezas de recambio para arados, así como también Máquinas de trinchar toda clase de alimentos para el ganado; todo á precios módicos.
NOTA.—Así como en el dibujo el armazón es redondo, los arados, todos son de traplano, y el acero no es tan grueso.

L'ITHOCAL
Verdadero Mata-callos
Remedio eficaz y práctico para el alivio instantáneo y estirpación completa y sin dolor de toda clase de
CALLOS Y DUREZAS
Se usa sin preparación ni vendaje alguno y su acción segura y decisiva (muchas veces basta una sola aplicación) no hay callicida que la supere y así lo han reconocido eminentes médicos que lo usan y recomiendan.—LEASE EL PROSPECTO ANTES DE USARLO.
Estuche completo UNA peseta.
Productos del Laboratorio farmacéutico y de esterilización de Grau Romanaty (con patente para la producción y venta al por mayor).
pidanse en todas las farmacias bien surtidas.

Depósito
Progreso, n.º 4.—GERONA
Telefono, 4
Farmacia abierta toda la noche

MAGNESIA **Grau Romanaty**
Efervescente,
Aromatizada con limón ó anís.
Panacea de todo trastorno gástrico.
El uso frecuente y moderado de esta MAGNESIA de exquisito gusto, con purgantes puros y preparación esmerada corrige el estreñimiento y evita el uso de los purgantes.
Frasco con tapón de vidrio UNA peseta.